

Ostfriesischer Kurier

Unabhängige und überparteiliche Tageszeitung für den Landkreis Aurich

153. JAHRGANG / NUMMER 17

Dienstag, 21. Januar 2020

1,85 Euro / H 5517



Erhältlich in Ihrer Buchhandlung oder in den SKN Kundenzentren Norden | Neuer Weg 33 und Norderney | Wilhelmstraße 2

FLORIAN

Selbst ist der Mann

Florian mag den skandinavischen Einrichtungsstil, baut aber nicht gern selbst Möbel auf. In der heutigen Zeit ein unauf löslicher Widerspruch, könnte man denken. Weit gefehlt. Wenn das letzte Nägelchen erst mal in der Rückwand des neuen Regals versenkt ist und das Ding an der Wand steht, überkommt Florian ein tiefes Gefühl innerer Befriedigung. Alles richtig gemacht. Projekt gelungen. Wie so oft im Leben: Wo ein Billy ist, ist auch ein Weg.

AUS ALLER WELT

POLITIK

Immer mehr Menschen in Niedersachsen leben trotz Rente in Armut. Inzwischen lebt einer von sechs Rentnern in sogenannter Altersarmut. Die Gefahr, im Alter in die Armut abzurutschen, ist für Berufstätige in Niedersachsen gestiegen. Hamburgs SPD-Bürgermeister Peter Tschentscher hat die Forderung seiner Parteivorsitzenden Saskia Esken und Norbert Walter-Borjans nach Abkehr von der schwarzen Null kritisiert.

NORDWEST/BREMEN
Anhörung des Niedersächsischen Landtags zum Klimaschutzgesetz. Rechtsexperten sehen Zusatz in Verfassung skeptisch.

WIRTSCHAFT

China geht gegen die ständig steigenden Berge von Plastikabfällen vor. Bis Ende des Jahres werden in den Großstädten Plastiktüten verboten. **Zum 50. Mal** trifft sich die globale Wirtschaftselite in Davos. Die Weltkonjunktur steht wieder etwas besser da als im vergangenen Jahr. Doch es werden harte Diskussionen um Klima und soziale Gerechtigkeit erwartet.

SPORT

Felix Magath kehrt als Funktionär in den Fußball zurück. Der frühere Meistertrainer arbeitet künftig als Boss von Flyeralarm Global Soccer.

PANORAMA

Prinz Harry hat sich bei einem öffentlichen Auftritt mit Bedauern zu seinem Abschied von der Rolle als Mitglied der engeren Königsfamilie geäußert.

KONTAKT

ZENTRALE 04931/925-0
ABO-SERVICE 04931/925-555
REDAKTION 04931/925-230
SPORT 04931/925-235
ANZEIGEN 04931/925-150
BUCHVERLAG 04931/925-227
DRUCKSACHEN 04931/925-171

E-MAIL

aboservice@skn.info
ok-redaktion@skn.info
ok-sportredaktion@skn.info
anzeigenannahme@skn.info
verlag@skn.info
info@skn.info (Drucksachen)



AUSSTELLUNG

30 Werke der Künstlerin Gila Bloem sind im Rahmen einer Ausstellung im Rathaus in Marienhafe zu sehen. ▶ SEITE 10



HEUTE 5°
Regenwahrscheinlichkeit 40%

Morgen 8°

HOCHWASSER NORDDEICH
21. Jan.: 08.04 Uhr 20.43 Uhr
22. Jan.: 09.16 Uhr 21.45 Uhr

DREIMAL AUSWÄRTS

Bezirksligist FC Norden startet mit drei Auswärtsspielen in die Rückrunde. Auch Pewsum muss erst in der Fremde ran. ▶ SEITE 13

Keine neuen Erkenntnisse bei Zeugenbefragung

LANDGERICHT Weiterer Verhandlungstag im Bestechungsprozess gegen Ex-Chefarzt am Klinikum Leer

AURICH/MARI - Die Vernehmungen von ehemaligen Mitarbeitern einer Schweizer Firma für Medizinprodukte und deren Tochtergesellschaft in Deutschland hat jetzt im Bestechungsprozess gegen den ehemaligen Chefarzt am Klinikum Leer keine schlagenden

Beweise an den Tag gebracht. Keiner der Zeugen wusste etwas von Umsatzprovisionen, die der 55-jährige Angeklagte für die Verwendung von Bandscheiben-Implantaten dieser Firma bekommen haben soll. Bekannt war allerdings, dass es zwi-

schen der Schweizer Mutterfirma und dem Chirurgen einen Beratervertrag gab.

Während der gestrige Prozessstag vor dem Landgericht Aurich relativ unspektakulär verlief, witterten die Verteidiger Gefahr. Eine junge Frau saß ihrer Ansicht nach im

Auftrag des Klinikums im Zuschauerraum und machte Notizen. Auf diese Weise könnten Klinikmitarbeiter, die womöglich noch als Zeugen infrage kommen könnten, über den Wortlaut der Verhandlung informiert werden, befürchteten die Verteidiger. Das Ge-

richt reagierte hingegen entspannt.

Da die Verteidiger nach eigenen Angaben Zeit benötigen, um neues Beweismaterial zu sichten und zu bewerten, wird es weitere Termine bis in den März hinein geben (Seite 5).

Neuer ärztlicher Direktor

GESUNDHEIT Schöttes ist für Kliniken Aurich/Norden und Emden zuständig

Der frühere Chefarzt des Emdener Klinikums ist von Beginn an Befürworter der Zentralklinik gewesen.

AURICH/EMDEN/WJ - „Selbst wenn man noch keine Bagger sieht, laufen die Vorbereitungen für die Zentralklinik schon jetzt auf Hochtouren“, meinte die medizinische Geschäftsführerin der Trägergesellschaft der Klinik Aurich, Emden, Norden, Dr. Astrid Gesang, während eines Pressegesprächs, das gestern in der Ubbo-Emmius-Klinik (UEK) in Aurich stattfand. Anlass war eine weitere wichtige Personalentscheidung mit Blick auf die zukünftigen Entwicklungen der Krankenhäuser: Nachdem mit Oliver Bungenstock bereits ein Pflegedirektor für alle drei Standorte eingeführt worden ist, gibt es seit Januar diesen Jahres nun einen ebenfalls übergreifend zuständigen ärztlichen Direktor. Die Wahl fiel dabei auf Dr. Christoph Schöttes, der eigentlich seinen Ruhestand genießen könnte. „Ich wollte aber nicht kniefen“, begründete der



„Ein bisschen Nachhilfe habe ich gebraucht“, sagt der neue ärztliche Direktor Dr. Christoph Schöttes an der Seite von seiner Geschäftsführerin Dr. Astrid Gesang. FOTO: JÜRGENS

67-jährige Internist seine Zusage. Der Mediziner war zuletzt 22 Jahre lang Chefarzt am Emdener Klinikum und ist von Be-

ginn an ein vehementer Befürworter der Zentralklinik gewesen. Das „Leuchtturmprojekt Zentralklinik“ habe den ent-

scheidenden Motivationsschub geliefert, um seinen Ruhestand aufzugeben und den neuen Posten anzutreten (Seite 5).

AUFSTEIGER OSTERMOORDORF UNTERLIEGT KLAR



Der Tabellenführer der Bezirksliga war für den Aufsteiger eine Nummer zu groß: Gastgeber Ostermoordorf - hier Thorsten Reemts beim Wurf - musste sich „Waterkant“ Theener mit 0:5 geschlagen geben. In den Gummigruppen erarbeitete sich „Nordstern“ zwar einen leichten Vorsprung, doch die Holzwerfer aus Theener waren nicht zu stoppen und sorgten für den klaren Sieg. Landesligist Südarle brachte aus Reepsholt einen Zähler mit (1:1) und verbesserte sich auf Rang sechs. In der Landesliga der Frauen enttäuschte Südarle beim 0:6 in Ardorf. „Noord“ Norden kam in Müggenkrug nur zu einem 0:0 (Seiten 12 und 14). FOTO: BRUNS

Vom Rathaus in den Landtag

HANNOVER/NORDEN - Weil die Verwaltung der Landeshauptstadt Hannover den Parlamentarischen Abend des Clubs der bekennenden Fleisch- und Wurstesser künftig nicht mehr im Gewölbekeller des Neuen Rathauses beherbergen will, ziehen Organisator Enno Appelhagen und seine Gäste um. Das Treffen findet am 25. März erstmals im Restaurant im neuen Landtagsgebäude statt (Seite 4).

Leichtathleten gut in Form

HANNOVER/JAN -Die Leichtathleten von Fortuna Wurdum und des Norder TV haben bei der Niedersachsenmeisterschaft in Hannover fünf Medaillen geholt. Dabei zählte der Wurdumer Thilo Schüler zu den überragenden Teilnehmern. Er holte sich im Hoch- und Dreisprung der Jugend M 15 den Titel. Zudem gab es Bronze im Weitsprung. Sein Vereinskamerad Immo Peters wurde Dritter im Dreisprung. Imke Kramer vom NTV wurde Vizemeisterin im Dreisprung (Seite 13).

Fährhäuser Frühstücksbüfett

Genießen Sie täglich von 7:00 Uhr bis 10:00 Uhr unser fantastisches Frühstücksbüfett. Hier finden Sie alles, was das Herz begehrt: Müsli, Brötchen, Wurst, Käse und eine Auswahl an süßen Aufstrichen versprechen ein besonders schmackhaftes Frühstück zu werden. Dazu gibt es selbstverständlich Kaffee, Tee und Saft vom Büfett.

fährhaus
das fröhliche wellnesshotel
Hafenstraße 1 | 26506 Norden-Norddeich | Fon 0 49 31 9 88 77
info@hotel-faehrhaus.de | www.hotel-faehrhaus.de
www.facebook.com/hotelfaehrhaus